
平成２３年度市民と市長との懇談会報告書（概要版） 資料４
分野 ①青梅地区 ②長淵地区 ③大門地区 ④梅郷地区 ⑤沢井地区 ⑥小曾木地区

①自然・生活環境

・環境に対する青梅の施策をきちんと
表現してほしい。
・シニアの消防団などの組織ができな
いか。
・釜の淵公園は四季折々の自然が豊か
なのでそのまま次世代に引き継ぎた
い。

・蔦巣川の砂防区域が昔の基準のまま
なので今後どうするのか。
・駒木町の清沢遺跡のあたり（郷土博
物館、釜の淵公園周辺）の整備は将来
的にどのように考えているのか。
・災害時要援護支援対策として、自治
会館のトイレにスロープをつけてほし
い。
・宿泊も伴うような防災訓練も必要で
はないか。

・市民センターやスポーツセンターは
無料がいいのでは。有料化で利用者が
減った。
・地震以降、建物、青梅の農作物、立
川の活断層など心配しているのでそう
いう学習会を開けないか。
・下水道は山に面しているところも都
市部と同じ水洗化するのか。
・しょうぶ公園のＰＲが足りない。

・小河内ダムの決壊の心配はないの
か。
・市の公共施設、都市計画基盤、下水
道の維持や改修、耐震改正前のものの
対応はどうなっているのか。
・自治会館は耐震化すべき。
・防災無線を山の上に立てる計画はあ
るか。

・防災無線はあるが聞こえない。有線
のように変えられないか。
・防災無線をもっと学校などにも置い
て増やすことはできないか。
・土砂災害マニュアルは作成されてい
るのか。
・避難場所や自治会館さえ災害場所に
なっているのでもっと小さい部落単位
で拠点を作るべき。

・小河内ダムが溢水したらどうすれば
よいか知らせてほしい。
・防災無線をデジタル化するように
なっているが、デジタルが聞こえない
こともあるので、防災計画で検討して
ほしい。
・地元を活性化するための活動にサ
ポートしてほしい。
・公共機関と連携して災害や事故に備
える必要がある。
・都民の水源である荒川を守る視点が
総合計画にあってもいいのでは。

②教育・伝統・文化

・小学校教育は教育の中で最も大事 ・将来に備え子どもの体力を強化する
必要があるのでは。
・学校のプール開放の促進
・小中学校はどのくらいまで耐震の構
造になっているのか。

　 ・子どもが減らないような方策を考え
ているので協力してほしい。

③保健・医療・福祉

・今後は民生委員の役割が大きくなる
ので自治会と連携をとるよう促してほ
しい。

・総合病院の改築だけでなく、医師不
足にも対応してほしい。

④産業・都市基盤

・青梅駅周辺のまちづくりを進めてほ
しい。

・青梅バイパスまで、ミニバスを通し
てほしい。

・比較的近くにもある物流センターを
誘致して投資分を回収できるか心配。
・青梅は農業に適した土壌なので道の
駅などで集客を図るのはどうか。
・他の市から人が移ってくるような市
にしてほしい。
・循環バス、コミュニティバスがない
ので不便。青梅線の10年後はどう考え
るのか。
・コミュニティバスの導入による交通
弱者対策の推進
・ケミコンの土地は市民本位な建物を
建ててほしい。
・事業所数をもっと増やせば税収につ
ながる。
・御嶽山は観光の財源なのだからア
ピールすべき。

・若い人や子供のための市の活性化は
何か考えているか。
・梅郷地区に観光で新たな施設を作れ
ないか。
・ＰＰＶの対策をしっかりやってほし
い。対策後の計画を市民にちゃんと報
告してほしい。

・企業誘致による雇用の場の確保（職
住近接の市政）
・市道の整備（救急車すら通れない場
所もあるので拡幅してほしい。）

・過疎化になり動けないお年寄りが多
いのでコミュニティバスを走らせてほ
しい。
・農林業の活性化は必要だと思う。
・農林総合研究センターや青梅総合高
校との連携による農林業の活性化を図
るべき。
・道路の拡幅について都に要請してあ
るので市でも後押ししてほしい。

⑤参画・協働・行財政

・５次計画で今までやってきた計画
が、まず何％終わっているのか示す必
要がある。
・６次計画は数値目標を立てて、確認
できるような方法が必要。
・青梅はまだ色濃いコミュニティが
残っているのでそれらを生かしたこれ
からのまちづくりを考えてほしい。
・自治会加入率が低い中、自治会への
財政的な支援や行政的な支援を考えて
ほしい。
・大震災以来、青梅地区の街中の商売
が成り立たない。具体的に実践に結び
つくような施策を５年計画くらいで打
ち出したほうがよい。
・人口統計の数字の見方により随分変
わるので、正確に出してほしい。

・コンビニでも住民票がとれるとよ
い。

・長期計画を作るなら何が重要かを揚
げる必要がある。必ずやるという大き
な柱を１つ２つつくるのがいいので
は。
・前回のスローガンのふれあいという
のは曖昧。なるべく具体的に目標を示
してほしい。
・財政運用の中で財源が曖昧。具体的
に考えるべき。
・市民所得が低いので、上げることを
考える必要がある。
・自治会などを利用して市民の企画力
を引き出すべき。
・文化芸術など民間団体がやるような
ことに対しバス代や講師料など援助し
てほしい。
・ＨＰの改善（開かない、情報が少な
い）
・自治会の加入が減っているのはどう
対処するのか。

・今後の取り組みに火葬場の改善がな
い。火葬場への便が悪く、待たされる
こともあった。
・ＨＰがわかりにくい。
・吉野街道の買収の促進
・防災の面で地区での備蓄の方向を計
画してほしい。
・低迷している多摩川競艇に変わる事
業はなにか計画しているのか。
・自治会に加入させる施策はないか。

・第５次計画に対し市としてどれくら
い達成できたか総括してほしい。
・市の中でも地域によって状況が違う
ので地域にあわせて細かく計画してほ
しい。
・市役所の広場は高齢者や障害者に不
便な砂利の箇所があるので改修してほ
しい。

・過疎化の地域に対する取り組みに力
を入れてほしい。
・道路の拡幅について
・ケミコン跡地の活用方策について
（公共機関の合同庁舎化はあるの
か。）
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平成２３年度市民と市長との懇談会報告書（概要版） 資料４
分野

①自然・生活環境

②教育・伝統・文化

③保健・医療・福祉

④産業・都市基盤

⑤参画・協働・行財政

⑦成木地区 ⑧東青梅地区 ⑨新町地区 ⑩河辺地区 ⑪今井地区 ⑫市役所

・下水道がいつから使えるようになる
のか、また排水についてはどう考えて
いるのか。
・災害対策で飯能市はエリアメールを
流しているが青梅市はやらないのか。

・住宅の耐震改修促進。
・防災無線が聞こえないという点はど
のように対処していくのか。
・奥多摩から多摩川沿いにサイクリン
グロードをつくったらどうか。
・団地で震災が起きて断水したら困る
ので市でも水の確保をお願いしたい。
・立川断層は地震があったらどうなる
か、どの程度想定されているのか。

・動物愛護に関してどのように考えて
いるか。
・防災無線が聞こえづらいところがあ
るので改善をお願いしたい。
・防災に関して市でしていただける支
援策を示していただきたい。
・防災マップや防災マニュアルなどの
改変は考えているか。

・蚊や害虫をなくす環境整備の取組を
してほしい。
・立川断層について市での対策はある
のか。
・ゴミの出し方が戸建てと集合住宅で
意識が違いすぎる。市の協力はもらえ
るのか。
・シミュレーションとして奥多摩ダム
が決壊した際、市としての案はあるの
か。
・駅周辺以外での煙草のポイ捨て規制
の推進。
・河辺駅周辺は一方通行が多すぎる。
・花粉対策で杉を切ってほしい。

・10年計画では開発より緑の保全など
を考えてほしい。
・立川断層について避難など対策があ
れば教えてほしい。
・ポイ捨て、犬の糞の問題。
・八幡川が年に１．２回は溢れるが何
か対策はあるか。
・実際災害が起きたら何をすればよい
かのマニュアルがほしい。

・環境エネルギーに関してどう考えて
いるか。
・野良猫の問題について窓口を作って
もらったがさらに不妊手術など市の助
成をお願いしたい。

・中学校も小学校と同じく小規模特認
校としてバスをまわしてもらえるか。
・市民会館はもっと立派でもよいので
は。

・子供会の人数を増やすためにも市で
も協力してもらえないか。

・文化ホールの整備の具体的な計画に
ついて
・発表の場がないために文化的資源財
産の域外流出。これを止めないといけ
ない。
・今年はプールが閉まっているが今後
はどうするつもりなのか。

・障害者の働ける場所を作ってもらっ
たがもっと目を向けてほしい。

・今後取り組む課題で介護、予防、生
活支援サービスがあるがどのようにし
ていくのか。
・保育所を増設して女性の社会進出を
促してほしい。
・高齢者クラブの加入向上と補助金の
使用条件の緩和、金額を増やしてほし
い。

・災害時要援後者支援の際は民生委員
や自治会が関わってくるが自治会に未
加入者が多い。その点を考慮して加入
者向上の施策を検討してほしい。

・軍畑大橋付近に道の駅を作るのか。
・東青梅駅西側から千ヶ瀬へ行く道の
拡幅はあるのか。
・コミュニティバスを検討してほし
い。
・移動販売などに来てほしい。
・成木地区の調整区域の制限を柔軟に
できないか。
・市街化調整区域は市が助成して空き
家などを使えないか。
・採石場の跡地を娯楽施設にするか、
高級住宅地にするというのはどうか。

・企業を誘致したいならある程度条例
を変える必要もあるのでは。
・物流センター誘致の件でもっと熟知
した人を入れないと実現が厳しいと思
う。
・国立音大の土地を里山制度みたいに
買い取りできないか。
・東青梅駅北口のエレベーター設置の
進捗状況はどのようになっているか。

・青梅駅前がさびれた感じがする。
・市民会館をもう少し活気あるように
作り替えては。

・地産地消となる道の駅のようなもの
作ってほしい。
・コミュニティバスを確立しないと年
寄りは孤立してしまうのでは。
・商店が減って老人が孤立していくこ
とに市はどういう計画を立てているの
か。
・青梅市にもっと企業誘致をすべき。

・まちおこしに相応しい観光資源があ
ると考えているか。それらは効率的に
利用されていると思うか。

・今は待機児童がいるが箱物を作るな
ら4～50年先の人口推移を考えるべき
では。
・ふれあいセンターについて今後はど
うなるか。耐震補強がないらしいが避
難所にしていいのか。

・広報おうめがもっと市民目線の平易
なものにならないか。
・自治会加入率の向上。何か対策はな
いか。

・10年計画はいいがどうやって予算を
たてていくのか。

・市の借金はどのくらいあるか。
・今後さらに高齢化していく中で債務
はどのようにしていくのか。
・財政の悪循環をどのように断ち切っ
ていくのか。
・自治会館が老朽化しているが消防法
で改築できないので市の方で買い上げ
てあらたな自治会館を作ってほしい。
・自治会の加入を上げるためにアン
ケート調査や利点のＰＲをやるべき。

・ＨＰやメール配信サービスでは常に
正しく最新の情報を流してほしい。
・今後の財政基盤のために一番力を入
れていきたいものはなにか。
・人口推計の基本的な考え方を示して
ほしい。

・市民ももっと財政を学ぶべきなので
勉強会を開いてほしい。
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